

LE PÈRE RUTTEN

 A noble Belgique et son héroïque cardinal, Mgr Mercier, nous envoient un délégué. Le Père Rutten, le célèbre dominicain apôtre des oeuvres sociales belges, nous est arrivé à Montréal, au soir du 25 mai. Au nom de son pays et de son vénéré primat, il vient chez nous parler des désolations qu'a causées l'horrible invasion et aussi tendre la main pour les oeuvres sociales chrétiennes de Belgique, si menacées dans leurs forces vives, dont il est depuis quinze ans l'un des défenseurs les plus éloquents et les plus écoutés. Le Révérend Père se propose, avec l'agrément de nos évêques, de faire au Canada une tournée de conférences qui lui seront, nous l'espérons, profitables.

Nous n'hésitons pas à l'écrire cependant, nous avons déjà beaucoup donné, pour le fonds patriotique, pour le fonds français, pour le fonds belge. Nous donnons en plus le sang de nos frères qui sont au front. Le distingué délégué du cardinal de Malines, qui est l'hôte de Mgr l'archevêque de Montréal, et qui occupe précisément à l'archevêché — coïncidence qui ne manque pas d'intérêt — les chambres de M. le chanoine Sylvestre, actuellement dans les tranchées, la-bas, en est lui-même déjà convaincu. Il nous le disait hier avec émotion : " Vous avez déjà tant fait !... " Mais quand nous réfléchissons à ce qui se passe aux pays éprouvés, nous sentons bien que nous ne pourrions jamais trop faire. Affirmons-le donc hautement, il convient, il faut que le Père Rutten soit reçu au Canada avec cordialité et, dans la mesure du possible, avec la plus grande générosité.

Jamais cause ne fut plus belle que celle que le Révérend Père vient défendre parmi nous ; nous le savons tous, qu'est-il besoin d'insister ? On verra du reste, en lisant la très belle let-